
令和４年度地域づくり懇談会事前通告に対する進捗状況　※市からの提案のうち、協議、検討等の表記をした事項のみ抽出しています。 田中

①地域ビジョン実現のための要望
番号 テーマ 行政の支援を要すること 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

2 田中商店街、田中駅の賑わいの再興 駅のバリアフリー化の推進
駅のバリアフリー化についてはしなの鉄道管理になるため、
要望はお伝えします。

しなの鉄道は、エレベーター設置等の計画はなく、市が設置
することに関しては特に反対しないとしていますが、国の補
助金等が無い状況では、市が実施することも困難です。

商工観光課

3 海野宿と田中商店街の連携
レンタサイクル等移動手段の充実（大屋駅と
の相互乗り入れの実現）

レンタサイクルの大屋駅との相互乗り入れは、上田市やしな
の鉄道等と協議をします。

しなの鉄道へ協議の打診をしました。現在施工中の大屋駅
改修工事の完了後に上田市を含めた関係者で協議を行うこ
ととなっています。

商工観光課

当日質問に対する進捗状況

①地域ビジョン実現のための要望
番号 テーマ 市からの提案に対する再質問 市からの回答（内容） 令和５年6月時点の状況 担当課

東御市版体験メニューの詳細は。
温泉、ワイナリー、史跡めぐりなど、目的や所要時間に応じ
たモデルコースの作成を検討している。

シェアサイクル（e-バイク）による周遊コースを３コース作成
しました。また、R5年度から東御市版グリーンツーリズムとし
て、春から秋の農業体験メニューとして４コースを作成し実
施中です。

商工観光課

田中駅の観光と生活の割合は。
しなの鉄道では目的別の割合は調査していない。切符で利
用するうちの一部が観光目的であるとしか言えない。

当日回答のとおりです。 商工観光課

田中駅から海野宿までのコースの矢印看板
が壊れている。

現地を確認して対応します。
看板は、信州とうみ観光協会が設置をしたものですが、市
が設置している既存の案内看板の周辺であることから、破
損しているものや損傷が激しいものは撤去しました。

商工観光課

PTAとシルバー人材センターで、田中小学校
付近の茶色い遊歩道の草刈りをしているが
追いつかない。歩道だから自転車は走行でき
ないのでは。通学路なのにサイクルロードに
したら危ないのでは。

草刈りなどの作業こそ協働で行うべきものだと考える。
田中小学校前から北沢製麺までの間は歩道であるため、自
転車は車道を通行する必要がある。

当日回答のとおりです。 商工観光課

③その他
質問・要望等 市からの回答（内容） 令和５年6月時点の状況 担当課

世界に通用するワインがあるなら積極的に
PRしてほしい。

長野ワインへの注目は高まっている。事実2008年の洞爺湖
サミットで東御市のワインが提供された実績がある。

当日回答のとおりです。 農林課

魅力ある古民家があれば積極的にPRして欲
しい、移住者に使ってほしい。

移住希望者の要望に沿って、市の魅力をＰＲしていく。 当日回答のとおりです。 企画振興課

定年延長があり区長・役員のやり手がいない
中、区長への依頼が増えている。安協などの
配布物は、だれが配るのか。

市全体への配布物は、市報と一緒に支区長宅へ送付してい
るが、地区・区のみの配布物は地区ごとにご判断をしていた
だきたい。

安協の配布物については、ご指摘のとおり区役員の皆様の
ご負担を軽減させていただくため、令和４年11月から市報と
一緒に支区長宅へ送付するルートに改正しました。

生活環境課

ワインについて

移住について

区長の仕事量について

2 田中商店街、田中駅の賑わいの再興

3 海野宿と田中商店街の連携



令和４年度地域づくり懇談会当日質問に対する進捗状況 滋野

①地域ビジョン実現のための要望
番号 テーマ 市からの提案に対する再質問 市からの回答（内容） 令和５年6月時点の状況 担当課

滋野駅開業100周年ではなく、滋野郵便局、
滋野小学校、滋野劇場も含めて滋野100年の
歩みとしてはどうか。（要望）

まずは、地域全体で話し合ってどうするか考えて欲しい。 当日回答のとおりです。 地域づくり支援室

田中駅に無料市営駐車場があるように、滋野
駅にも同様の駐車場がほしい。滋野児童館
の跡地を駐車場にしてはどうか。

・滋野駅には個人経営の有料駐車場があり、市が無料無料
駐車場を整備するよりデマンド交通の利用を推進したい。
【産業経済部長】
・田中駅の駐車場はしなの鉄道と協力して「パーク＆ライド」
として建設した。【都市整備部長】
・地元全体の要望や用地があれば滋野駅にも検討したい。
【市長】

当日回答のとおりです。 商工観光課

2 ボッチャの普及・交流
地域ビジョンに沿って事業を進めてほしいと
いわれても、お金がない。

・金銭面では既設の補助金を、人的支援は地域づくりサ
ポーターを利用してほしい。【企画振興部長】
・ボッチャセットの寄贈の申し入れがあった。５地区に１セット
ずつ。それ以上のものについては、市が購入して配布では
なく、補助金形式にしたほうが大切に扱ってもらえる。【市
長】

当日回答のとおりです。 地域づくり支援室

②令和４年度市政、施策等に対する要望
番号 要望内容 市からの提案に対する再質問 市からの回答（内容） 令和５年6月時点の状況 担当課

1
環境保全のための廃タイヤの処理に
ついて

所有者と交渉するにあたり、処分してください
というのではなく、「運ぶのを手伝うからどうに
かしましょう」と歩み寄ると成功しやすいと
思っている。市ももっと歩み寄ってほしい。

該当の方がタイヤを収集しだした経緯が不明瞭なので、処
分に市の予算を使うのは難しい。市として所有者に処分を
お願いしているが、引き続き環境保全としてお願いしていく。

約半数の処理をしていただきました。
引き続き関係者と連携し、土地の適正管理を依頼してまいり
ます。

生活環境課

③その他
質問・要望等 市からの回答（内容） 令和５年6月時点の状況 担当課

もっと補助金が欲しい。使途の決まっている
補助金が多い。イベントを始めると毎年経費
がかかる。

地域づくり活動補助金（市単費）は前払いも可能なので相談
してほしい。

当日回答のとおりです。 地域づくり支援室

地域ビジョンに沿って新事業をしたいと思って
も、お金がない。

金銭面では既設の補助金を、人的支援は地域づくりサポー
ターを利用してほしい。小学校区単位の地域づくり推進交付
金に含まれる地域ビジョン応援交付金（10万円）を有効活用
して欲しい。

当日回答のとおりです。 地域づくり支援室

里づくりの会で空き家に関する交付金をも
らっている。おすすめの講師等を紹介してほ
しい。

講師紹介等含め、空き家対策について一緒に考えていきた
い。

令和５年２月にしげの里づくりの会と市との協働で、滋野コ
ミュニティセンターで地区別空き家相談会を開催しました。
今年度も協働で空き家対策に関する懇談会等を開催したい
と考えています。

企画振興課空き家対策について

1
滋野駅を中心とした歴史・文化等の資
源活用と観光振興

里づくりの会への補助金について



令和４年度地域づくり懇談会事前通告に対する進捗状況　※市からの提案中、協議、検討すると記載した事項のみ抽出しています。 祢津

②令和４年度市政、施策等に対する要望
番号 要望内容 関連する重点事業名 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

2
御堂ヴィンヤード・ワイナリーの活性
化・誘客の促進と御堂ワインブドウ農
家（個人）の支援強化

御堂地区ワイン振興施設整備事業の推進

御堂を活用した地域活性化について、本年度に建設される
ワイナリーや非農用地に整備する施設を有効に活用するた
め、これまで祢津地域で養成してこられたガイド（案内人）の
皆様や祢津ガイドブックを用いた、来訪者へのサービス提供
などに関して、祢津御堂地区活用構想推進協議会におい
て、具体化に向けて協議してまいります。

　非農用地に整備する地域産物販売促進施設施設につき
ましては、現在、開発行為許可申請書類を準備しており、県
からの開発許可が下り次第、造成工事に着手します。その
後、施設建設工事に着手し、令和５年度内の竣工を予定で
しています。また、支援ワイナリーが７月竣工予定であり、区
域内生産者のワイン製造を支援する拠点施設として期待を
しております。
　今後、施設を地域が主体的に運営するために、御堂地域
活用構想推進協議会での協議をさらに重ね、円滑で持続可
能な事業運営のために支援を継続してまいります。

農林課

当日質問に対する進捗状況

①地域ビジョン実現のための要望
番号 テーマ 市からの提案に対する再質問 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

空き家バンクに登録されている空き家はどの
ような状況なのか。

家財がそのままであったり、リフォーム済の物件、リフォーム
を要する物件など様々である。

当日回答のとおりです。 企画振興課

市外に在住の空き家所有者への周知は。
毎年、固定資産税の納税通知書に空き家の管理や活用を
啓発するパンフレットを同封し、周知している。

当日の回答に加え、市で開催した空き家相談会（令和４年９
月、令和５年５月に開催）に来られた所有者に対しては、そ
の後の進捗状況等を電話で確認するなど、継続して支援を
行っています。

企画振興課

2 歴史・文化を活用した地域の活性化

宮ノ入のカヤ
枯れ枝が落ちてきて危険だが、文化財なので
勝手に切ることができない。西宮の歌舞伎舞
台（有形民俗文化財）と同様に補助金を出し
てほしい。

まずは文化財係へ相談してほしい。
宮ノ入のカヤは県天然記念物に指定されており、現状変更
行為にはまず事前の協議と許可が必要になります。懇談会
前後に健事神社からの相談はなかったため未対応です。

生涯学習課

3 せせらぎ公園の整備活用促進

せせらぎ公園の簡易トイレ
水洗化を改めてお願いする。祢津小学校が
遊びに行くが、現行のトイレは小学生には怖
すぎる。キャンプ利用者もいる。御堂の集客
が成功すればせせらぎ公園の利用者も増え
るかもしれない。工夫する姿勢を見せてほし
い。

・上水道管が付近にはないので、一級河川を超えて水道管
を敷設することになり、費用が3,000～4,000万円かかるため
難しい。【都市整備部長】
・簡易トイレについてはあらためて考える。【総務部長】

仮設型トイレを2基を増設しました（冬季は一時的に撤去しま
す）

総務課

4 地域づくり活動の活性化
祢津公民館
改修を早く行ってほしい。調理室が古い。子
ども食堂でも使用している。

・市の施設の改修は順番に行っており、祢津公民館はＲ６年
度に検討を開始する。どんな公民館がよいか意見をまとめ
ておいてほしい。【教育部長】
・和、滋野、田中の児童館の改築、給食室の老朽化、優先
順位をつけて公共施設の改修を行っている。祢津公民館の
改修を待たずに取り急ぎ調理室のみ改修した場合、祢津公
民館全体の改築は先送りされてしまう。滋野・和公民館は、
地形を利用してエレベーターがなくても駐車場から２階に入
れるようになっている。

・当日回答したとおりですが、緊急的な修繕はその都度対応
していきます。
・令和５年３月に子ども食堂で利用できるよう、卓上ガステー
ブルを設置しました。

生涯学習課

1 空き家対策と移住促進



②令和４年度市政、施策等に対する要望
番号 要望内容 市からの提案に対する再質問 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

ワイン＆ビアミュージアムもできたが、産業と
してどのような方向性で考えているか。

東御市は千曲川ワインバレー東地区として、13件のワイナ
リーがある。耕作放棄地だった御堂に、ワインを作りたい、
買いたい、飲みたい人が集まることを期待している。

当日回答のとおりです。 農林課

ワインブドウの耕作放棄地ができないよう
に、きちんと採算がとれるように、もっと慎重
に誘致してほしい。
原料のブドウを県外から大量に購入してワイ
ナリーを経営せざるを得ない事もある。

就農者の受け入れにあたっては農地の活用や営農という観
点で審査している。ワイナリーの経営や原料の調達などの
ワイン造りビジネスモデルは審査する内容ではない。

当日回答のとおりです。 農林課

③その他
質問・要望等 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

令和元年東日本台風災害で被害を受けた護
岸の修復を早く行ってほしい。

改めて上田建設事務所に要望します。

4月上旬に現地確認をいただき、予算確保と早期復旧につ
いて改めて要望し、上田建設事務所でも復旧に向けた予算
確保について検討し調整するとの回答をいただいていま
す。

建設課所沢川護岸工事について

1
御堂地区ワイン振興施設整備事業の
推進



令和４年度地域づくり懇談会事前通告に対する進捗状況　※市からの提案のうち、協議、検討等と表記した事項のみ抽出しています。 和

①地域ビジョン実現のための要望
番号 テーマ 行政の支援を要すること 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

3 旧和学校記念館周辺の環境整備
県宝ということもあり、こちらでできる範囲は
どこまでか県との折衝を依頼したい。

県教育委員会との折衝を行います。

旧和学校記念館（旧和学校校舎）は県宝に指定されており、
現状変更行為にはまず事前の協議と許可が必要になりま
す。環境整備の計画案等をお示しください。その内容を基に
県教育委員会に協議をいたします。

生涯学習課

②令和４年度市政、施策等に対する要望
番号 要望内容 関連する重点事業名 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

1

現在、市道県深井線の建設事業が日
向が丘地籍で進められているが、この
道路を小学生が横断して通うため、正
式な横断歩道を敷設するとともに、関
係する標識や子供達を守る対策を講
じていただきたい。
また、引き続き曽根区内の工事も進め
られると思いますが、子供たちの安全
を最優先に考え、道路整備を進めて
いただきたい。

市道県東深井線の建設事業の促進

横断歩道については、公安委員会（警察署）が設置を判断
するため、引き続き設置のお願いをしていきます。
この他の安全対策として、車止めポールや路面標示等を設
置します。

横断歩道について、警察署が２日間の現地調査を実施した
ところ、最大歩行者が５名（児童３名、近隣者２名）であった
ため、今年度の設置は見送ると連絡がありました。
市としては引き続き設置のお願いをしていくとともに、令和５
年度に安全対策として、路面標示等の設置工事を年内に行
います。

建設課

3

湯楽里館は、平成６年和地区活性化
の中核施設として整備されましたが、
周辺農地は後継者不足で、荒廃地も
見受けられるようになってきました。
荒廃地が進み景観を損ねてしまう前
に、湯楽里館周辺の活性化等を市と
協働で検討していきたい。

農地流動化の促進及び耕作放棄地の再生

市では、周辺地域の土地有効利用について、和地域づくり
の会をはじめ、上ノ山環境整備推進会議や人・農地プラン
の和地区推進会議を通じて、地域の皆様との協働により、
地域の合意形成を図りながら検討してまいりたいと考えてお
ります。

令和４年度和地域づくりの会及び上ノ山環境整備推進会議
からの要望に基づき、湯楽里館周辺の遊休荒廃農地の地
権者と協議を行い、市において新規就農者育成施設として
活用することとし、現在、準備を進めております。

農林課

当日質問に対する進捗状況

①地域ビジョン実現のための要望
番号 テーマ 市からの提案に対する再質問 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

移住体験施設の現状は。
12月に関係者の内覧会を行い、遅くても年明けにオープン
予定。平屋で、基本的な家電とWI-FIがある。

令和５年１月に供用開始し、６月までに12組23人が累計35
泊し、その内５組10人は東御市への移住を決めています。７
月以降も夏休み期間を中心に定期的に利用の予約が入っ
ています。

企画振興課

11月に就任する地域おこし協力隊の空き家
担当の仕事内容とは。

店舗等としてのポテンシャルの高い空き家の掘り起こし、移
住希望者への市内案内、地元の方との交流のセッティン
グ。

空き家バンクへの新たな物件の掘り起こし及び所有者と希
望者の仲介役のほか、移住体験施設の管理を行っていま
す。また、和地域づくりの会の皆様と移住希望者との交流会
を計画しているところです。

企画振興課

2 児玉山遊歩道整備
観光協会や文化財係に、現地視察やコース
選定をしてほしい。

まずは候補地（例えば夕日がきれいに見えるスポットなど）
を地域で研究していただき、その後コースにするためには市
や観光協会がお手伝いします。

当日回答のとおりです。 商工観光課

3 旧和学校記念館周辺の環境整備
旧和学校校舎（記念館）管理委員会とある
が、活動内容は。

市では把握していません。
活動内容についてのお尋ねに対して、管理委員会の委託料
実績報告書の内容をお答えしています。

生涯学習課

②令和４年度市政、施策等に対する要望
番号 要望内容 市からの提案に対する再質問 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

1 市道県東深井線の建設事業の促進
新しい道路ができたが、スピードを出す車が
増えたので横断歩道を設置してほしい。

・公安委員会に要望したところ、本海野郵便局から北に上っ
たところは設置される見込みだが、「スナック夜会」前はカー
ブなので設置は不可とのこと。【都市整備部長】
・30キロ制限の標識等は上田警察署に要望していく。【市民
生活部長】

・３０キロ制限の標識設置につきましては、上田警察署経由
で公安委員会に要望いたしましたが、速度制限標識の新設
は原則認められないという回答でした。

生活環境課

③その他
質問・要望等 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

耕作者の高齢化で将来が不安。
人・農地プランにより検討していく。機械作業の委託はＪＡ受
託者部会も行っている。

当日回答のとおりです。 農林課農地の担い手について

1 移住体験施設の利活用



令和４年度地域づくり懇談会事前通告に対する進捗状況　※市からの提案中、協議、検討すると記載した事項のみ抽出しています。 北御牧

①地域ビジョン実現のための要望
番号 テーマ 行政の支援を要すること 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

1
東御市版アダプトシステムの創設につ
いて

地域との協定締結により、美化活動に係る資
材、消耗品等に係る費用負担と活動への助
成、ごみ処理の支援や枝処理に必要な機械
器具の貸与支援、損害保険への加入支援を
行います。

市民と行政の協働による美しいまちづくりを推進するため、
市民活動団体が市内の公有地（道路、通学路等）で自主的
に実施していただく除草活動等に対して支援する制度を検
討しています。

令和5年度から「東御市地域美化活動交付金」を創設し、地
域が自主的に実施する美化活動を支援しています。

地域づくり支援室

2
地域移動スーパーの導入（買い物弱
者への支援）

移動スーパー事業に要する車両を購入して
事業者へ貸与します。

移動スーパー事業に要する車両を購入し事業者へ貸与す
ることは考えていませんが、過疎地域における物流対策に
ついて、どのような方法があるか検討してまいります。

先進地の視察等、地域の現状や課題をお聞きし、引き続き
検討してまいります。

地域づくり支援室

②令和４年度市政、施策等に対する要望
番号 要望内容 関連する重点事業名 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

1

北御牧小学校入口付近の交通安全
対策並びに羽毛田工場団地周辺まで
の交通渋滞解消について
北御牧小学校前は道路が鋭角に交差
し、高低差とカーブにより反対側道路
の車を確認しずらい上、スピードがで
ており大変危険である。また、大型車
が多く通行するが島川原方面に向け
て道路幅が狭く、すれ違いが困難であ
る。道路改良等による交通安全対策
を要望します。
また、北御牧地区と羽毛田工業団地
間について通勤時間帯は慢性的に大
渋滞となっています。道路改良等によ
る渋滞解消対策の実施を要望します。

・県道東部望月線の北御牧小学校前についてですが、現在
県において、要望箇所の狭隘部と急カーブの改良について
測量調査、概略設計を実施しており、交差点についても、公
安委員会と交差点協議を行っているとお聞きしています。
・北御牧地区と羽毛山工業団地間の渋滞解消についてです
が、渋滞解消には、しなの鉄道を横断することが必須となる
ことから、ルートや工事工法等を県において検討していただ
いております。
・ただし、しなの鉄道との協議に時間を要するものと考えら
れますが、地元からの声も含め、引き続き県へ要望していき
ます。

・県道東部望月線の北御牧小学校前については3月25日に
地権者及び地元説明会が開催され、本年度は用地測量を
行う予定です。
・北御牧地区と羽毛田工業団地間の渋滞解消については
引続き長野県において検討いただいております。

建設課

3

通学路の環境整備について
北御牧地区の通学路について、倒木・
落石の危険がある所や、道端の草木
が繁茂している所が多く見られま
す。、また、防犯灯のない通学路もあ
ります。子どもたちが安全・安心の通
学ができるよう通学路の環境整備を
要望します。
（例）県道羽毛山大日向線、大日向区
から切久保橋への通学路、小学校か
らセブンイレブン方向への通学路、布
下橋付近（橋の架け替えで防犯灯未
設置）

次に、防犯灯の設置につきましては、該当区の区長等と協
議を行い集落間防犯灯として、全体の中で計画的に検討し
てまいります。

・新布下橋周辺においては、６基の防犯灯新設工事を実施
し、令和５年３月３１日に完了しました。また、防犯灯のない
通学路につきましては、該当区の区長等と協議を行い計画
的に検討してまいります。

生活環境課



当日質問に対する進捗状況

①地域ビジョン実現のための要望
番号 テーマ 市からの提案に対する再質問 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

３本の通学路の草刈りをするのに、農道、県
道、市道、関係する区も複数に渡る。各課で
連携して柔軟に対応できる東御市版アダプト
システムを作ってほしい。

かつて県道丸子北御牧東部線の道路改良を県に陳情する
にあたり、地元で草刈りを大々的に行い、早期の改良を実
現させたことがあった。このような協働事例を参考に、市が
考えている「美化活動に対する支援制度」は、県のアダプト
システムを前例として、県道は県と、市道は市と協力してほ
しい。【市長】

令和5年度から「東御市地域美化活動交付金」を創設し、公
有地（国有地、県有地、市有地）を地域が自主的に実施する
美化活動を支援しています。

地域づくり支援室

東部望月線（島川原発電所～北御牧小学
校）通学路
車道が狭くなるほど夏草が繁茂して危険。以
前は区の道普請で行っていたが、高齢化の
ため、手伝ってほしいと市の建設課に依頼し
たら、すぐ行ってくれたので感謝している。役
割分担は。

県道の場合、市の建設課から県へ依頼し、県が委託する業
者が草刈りをした。

当日回答のとおりです。 建設課

以前より道にゴミが多くなったと感じている
が、ポイ捨てに関する条例を制定してはどう
か。
不法投棄されやすい場所に小さな鳥居を設
置すると効果があったという事例がある。

「環境をよくする条例」やまちをきれいにする月間、不法投棄
パトロールにより美化啓発に務めている。

当日回答のとおりです。 生活環境課

2
地域移動スーパーの導入（買い物弱
者への支援）

先進地視察ということだが、デリシアの「とくし
丸」もあるので研究してほしい。

まずは、様々な先進事例を参考に、地域と市で話し合いを
行いたい。

先進地の視察等、地域の現状や課題をお聞きし、引き続き
検討してまいります。

地域づくり支援室

3
困りごと解決のための人材バンク制度
の創設

困っている人と手伝える人のマッチングのオ
ペレーターを地域づくり支援員がおこなうこと
を検討とあるが、地域づくり支援員は忙しい
ので他の人（集落支援員・地域づくりサポー
ター）で検討してはどうか。

詳細については別途話し合いたい。
地域の現状や課題をお聞きし、引き続き検討してまいりま
す。

地域づくり支援室

②令和４年度市政、施策等に対する要望
番号 要望内容 市からの提案に対する再質問 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

1
北御牧小学校前通学路
Ｒ２年度頃測量していたが、進捗は。

法面を設計中。今よりゆるいカーブにして見通しがよくなる
計画。

・県道東部望月線の北御牧小学校前については3月25日に
地権者及び地元説明会が開催され、本年度は用地測量を
行う予定です。

建設課

2

布下橋が新しくなり、位置が変わった。島川
原区の除雪の範囲外だが、今後どうするか。
新しい橋は勾配がきついので凍結防止の配
慮もしてほしい。

詳細については別途話し合いたい。
凍結状況を確認し融雪剤の散布を実施しました。除雪につ
いては、道幅が狭く除雪機械の転回が困難なため市での除
雪は行いません。

建設課

③その他
質問・要望等 市からの回答（内容） 令和５年６月時点の状況 担当課

区の長期事業計画で市営住宅（市有地）の草
刈りの要望をし、初年度は行ってくれたが、翌
年、翌々年は行ってくれなかった。

引継ぎができていなかった。今年度から業者への委託の範
囲に含めることで対応した。

７月に草刈りを行う予定でおります。また、次年度以降にお
きましても同様に市で実施してまいります。

建設課

立科町が給食費の無料化を行った。東御市
は。

保護者が負担する給食費は食材費のみで、人件費、施設
管理費、光熱水費などは市が負担している。東部地区の給
食施設は老朽化が進んでいるため、市としては施設更新と
ともに就学援助などで本当に困っている家庭・子どもへの支
援を優先していく。【市長】

当日回答のとおりです。 教育課

区の長期事業計画のＰＤＣＡ【PLAN（計画）、DO
（実行）、CHECK（評価）、ACTION（改善）】につい
て

給食費について

1
東御市版アダプトシステムの創設につ
いて


